

Crisis financiera

## **EUROPA - Ajusta sus pantalones**

Ricardo Daher

Lunes 13 de octubre de 2008, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Ricardo Daher](#)

Este fin de semana, el gobierno conservador de Angela Merkel, decidió estatizar las deudas del banco hipotecario Hypo Real Estate, el segundo de Alemania, tras fracasar un intento de compra por un banco privado.

El salvataje del HPE fracaso cuando el banco privado en negociaciones para comprar sus activos estimó que el agujero era mayor del estimado. El gobierno alemán otorgaba 25.000 millones de euros de garantía, y ahora al hacerse cargo de todo el banco, deberá aportar 60.000 millones.

Otra vez, cuando el negocio es malo para la banca privada, el Estado neoliberal sale al rescate de los banqueros. En un intento además por frenar las posibles corridas bancarias, el gobierno alemán decidió avanzar en las obligaciones de la Unión Europea, y garantizar todos los ahorros.

"El mensaje del Gobierno es que no permitiremos que la crisis de una institución financiera ponga en peligro todo el sistema", aseguró Merkel.

De esta manera, el gobierno alemán siguió los pasos de Irlanda y Grecia, que ya habían decidido garantizar el 100% de los ahorros.

Cuando Irlanda adoptó esa decisión, Inglaterra y Alemania protestaron por lo que consideraban una competencia desleal y amenazaron con presentar una denuncia ante el la sede de la U.E. en Bruselas.

Inglaterra denunció que la decisión de Irlanda provocó una huida de fondos desde las entidades británicas a Irlanda.

Hasta este fin de semana, Alemania garantizaba sólo el 90% de los depósitos hasta un máximo de 20.000 euros, que era la cantidad mínima a la que obligaba la Unión Europea. Estaba previsto que ese mínimo sería duplicado esta semana, 40.000 euros por ahorrador y cuenta, pero tras la decisión alemana todo puede cambiar.

En Bélgica también estudian nacionalizar el banco Fortis si fracasan las negociaciones con la banca privada. Mientras negocian, el gobierno belga adelanta que garantizará los ahorros, pero no las acciones. Fortis, con más de 85.000 empleados, ya había sido salvado de la quiebra el último domingo de septiembre, tras una acción concertada de los gobiernos de Bélgica, Holanda y Luxemburgo, con el aporte de 11.200 millones de euros, pero esa solución apenas duró cinco días.

El viernes, el gobierno de Holanda debió intervenir en las sucursales del banco en ese país. Ahora le toca el turno a Bélgica y Luxemburgo. En Italia, Unicredit está en negociaciones con el gobierno para recibir respaldo financiera que en un principio será de 6.600 millones de euros. Gran Bretaña, que ya ha nacionalizado dos bancos, el Northern Rock en febrero pasado y Bradford & Bingley a fines de septiembre, prometió más ayudas a los bancos con problemas financieros.

### **Mini cumbre**

Por otra parte, la decisión alemana, especialmente la de garantizar el 100% de los ahorros, echó por tierra los resultados de la mini cumbre europea del sábado, cuando los jefes de gobierno de Francia, Italia, Alemania e Inglaterra, decidieron enfrentar la crisis coordinados.

La reunión, convocada por urgencia por el presidente francés y que irritó a otros gobiernos de países miembros de la Unión Europea que no fueron invitados, decidió salir al rescate de los bancos en problemas, pero que cada país se hiciera cargo de sus propios bancos, aunque coordinando acciones.

En el encuentro participaron, además del anfitrión, sus pares de Alemania, Angela Merkel; Gran Bretaña, Gordon Brown, e Italia, Silvio Berlusconi. Con los mandatarios del denominado G4 también estuvieron los titulares de la comisión Europea, José Manuel Durao Barroso; el Banco Central Europeo, Jean Claude Trivhet, y el Eurogrupo, Jean Claude Juncker. Al finalizar la reunión, Sarkozy reveló que la Unión Europea podría flexibilizar sus rígidas normas presupuestarias como consecuencia de las "circunstancias excepcionales" generadas por la crisis financiera. El mandatario galo también dijo que los líderes europeos coincidieron en que es necesaria una cumbre "lo antes posible" del G8 para revisar las reglas de los mercados financieros.